

相談支援体制整備手順シート（平成21年度）：西新潟市

相当者 鈴木 利子

地域自立支援協議会の機能強化による地域課題解決システムの構築と相談支援機能の充実強化(人材育成)を達成目標

①山間地の資源開発 ②相談支援事業所のネットワークの確立 ③重度心身障害児・者の地域生活支援体制の構築

2009年度 東和圏域の課題・問題点とそれを踏まえた活動計画について

6月9日

東和圏域マネージャー：村山政志

1、自立支援協議会

現在設置されているところは、桜井市、天理市、宇陀地区（曾爾、御杖）準備会が設立されている所が山添村。

天理市と山添村は相談支援センターと行政が協働でまず個々のケースを話し合い解決する事で地域の課題や問題点が見えてくるという考えで開催されている。桜井市は部会が少しずつ成熟しつつあり、話し合いの場として確立してきて、部会から提案されたものが事業になった物もある。宇陀地区は宇陀市先行的な部分があり曾爾・御杖村との再構築が必要と感じている。磯城郡が立ち後れているが、地域から設置の要望が挙がっているが、共通認識が持ちにくい。こちらから働きかけて、例えば重心の拠点をつくるなど具体的な設立目標を提案した方が自立支援協議会を設立しやすい。

今後天理市はワーキング会議を回数を重ねる事にさまざまな個別事例が解決されていてその中から出てきた課題にたいして迅速に勉強会を開催するなどして、その中から見えてきた課題を専門部会を立ち上げ協議していく準備している。今後は「天理モデル」と呼ばれるようなものになると感じている。

山添村も同じ様に相談支援事業所と行政が協働して自立支援協議会の準備会を立ちあげている。障害に特化せず、村民全員に対して全戸調査アンケートを予定今後の山添村の方向性を決めるたたき台になり、中山間地のモデルとなるような人と人の支え合いで地域を活性化していくことになると確信している。

2、相談支援事業

2008年度に圏域総合相談支援センター立ち上げの話しをしていたが、場所がないという理由で立ち消えになった。障害者福祉が安定すると市民生活が安定するということの説明不足も合ったと感じている。市町村のなかには、相談支援と福祉サービスの支給決定を同じ物と感じておられるところもある。

今後は、相談支援は申請者だけの問題ではなくそれを取り巻く家庭や環境に問題がかくれていてそのことで、当事者が困っているという事を行政にしっかりと理解してもらうためにも個別のケースに行政担当者に関わって頂き相談支援の重要性を理解して頂けるように活動していく。

3、困難ケースへの積極的なかかわり

各相談支援事業所がかなりな困難ケースを抱えていて行き詰まり感がある。

様々な方面から支援できるように、積極的に困難ケースにも関わり相談支援センターのスキルアップと過剰労働を緩和していきたい。